

三菱重工業熊本航空機製作所の組立工場だった建屋。採光のため屋根はギザギザ形になっている=熊本市の陸上自衛隊駐屯地



三菱重工業熊本航空機製作所

「飛龍」生んだ巨大工場

に手元がほの明るい。照明がついていないのに、屋根がギザギザの形をしているのは、光を取り込む採光窓になっているためだ。昼間は電灯なしで十分に作業ができるのだという。

平和を歩く

2014.9.18

本市東区の陸上自衛隊健軍駐屯地。自衛官の案内で敷地内を歩き、工場のような建屋に入った。三菱工業熊本航空機製作所の組立工場だった。

小学校の体育館を八つ合わせたくらいの広さだらうか。天井も高い。屋根まで17㍍というからう階段建てのビルくらいある

はずだ。

くまもと
戦後
70年へ

この広々とした建屋が、かつて軍需工場「三

整備工場や倉庫としてこの建屋を使っているとい

う。

空襲で屋根などが吹き飛んだが、屋台骨の鉄骨は残った。「機銃掃射の弾痕がどこにあると聞いています」。自衛官が説明してくれるが、広すぎて見当も付かない。

「トントントントン」とリズミカルな打音が建屋内に響いている。迷彩色の船や車両が見え

る。いまは西部方面総監部と所属部隊が、装備の

敗戦がなかったら組立工場は現存し、この大屋根の下に今でも軍用機が翼を広げているだろうか、

と突拍子もない想念が浮かぶ。

唯一の痕跡はこの建屋

一つになってしまった

が、かつての熊本航空機製作所は一帯に多数の建

物と広大な敷地を占めていた。

(農孝生)

軍都として栄えた熊本。戦時中は飛行場や軍需工場、地下壕などが次々と造られた。来年は戦後70年。目を凝らせば、風雨に耐えた戦跡・遺構が今もひっそりとたたずむ。時を越え、「歴史の証人」は何を語るのか。県内の戦争遺産をルボし、戦禍の記憶をたどる。

II

随时掲載

27面に続く

